

TOponimia

Cabo de Hornos.- Fue cruzado por primera vez el 29 de enero de 1816 por la Esquadra de Jacobo Lesuire y Wilhelmo Cornelisz Shouten, quienes le llamaron "Cabo Hornos" por el nombre del puerto holandés del que zarparon y del que era oriundo Shouten. Después se castellanizó y la fuerza de la costumbre ha hecho que se le conozca por Cabo de Hornos.

Cabo Espíritu Santo.- Sarmiento de Gamboa le dió este nombre.

Canal Beagle.- Este fue descubierto en 1820 por el Capitán Robert Fitz Roy, Comandante de la Beagle, barco de guerra inglés que le dió su nombre en los mapas, y así lo estableció el Capitán Phillip Parker King, que izaba en la fragata Adventure su insignia de jefe de la expedición. Así lo confirmó el sabio Carlos Darwin, cuando en enero de 1833, vino en el segundo viaje de la Beagle hasta estas costas, y así figura desde entonces en las cartas y directorios navales de todos los almirantes del mundo.

Canal Messier.- Llamado así para honrar al célebre astrónomo francés Charles Messier.

Canal Smith.- Descubierto y recorrido por oficiales de la Expedición de Parker King y Fitz Roy en 1829 y llamado así en recuerdo de un Almirante británico bajo cuyas ordenes habían servido en el Mediterráneo.

Magallanes.- Voz portuguesa castellanizada. Hernando de Magallanes, marino que descubrió el Estrecho el 19 de noviembre de 1520 y le dió el nombre de Todos Los Santos, y que hoy figura con su apellido: Magallanes. Los indígenas conocían este paso con el nombre de Maté Lily. Hoy se refiere a Estrecho de Magallanes y Provincia de Magallanes.

Monte Yates.- Se le dió el apellido de Juan Yates, conocedor del Archipiélago, el que lo había recorrido por más de cuarenta años. Fue el guía de la Expedición de Fitz Roy.

Canal Moraleda.- Por don José de Moraleda y Montero, piloto español que en los años de 1766 y 1796 descubrió y exploró el canal que posteriormente se conoció por su apellido, Canal Moraleda.

Reserva Nacional Las Pinguinas.- Hay aquí abundancia de pingüinos, leones y otras especies de la fauna magallánica. Ubicada en el centro del Estrecho de Magallanes a unas 15 millas de Punta Arenas.

Punta Arenas.- En la Punta Santa Ana, Península de Brunswick, se establece el primer centro de vida, el Fuerte Sales (1843), muy cerca del sitio en que tres siglos antes existiera la Ciudad del Rey Felipe (Puerto del Nombre). Transcurridos algunos años, el Gobernador don José de los Santos Mardones en busca de mejor ubicación, trasladó la Colonia algo más al norte, sobre las márgenes del río del Carbón, en el lugar denominado Punta Arenosa, la que desahía habría de ser Punta Arenas.

Puerto Williams.- Antes se llamaba Fuerte Luisa, población que fue fundada por los misioneros anglicanos. En otra época los buscadores de oro encontraban aquí refugio. El año 1853, se pasa a denominar Puerto Williams, por el marino que comandó la goleta Arctur que tomó posesión de Magallanes.

Isla Diego Ramírez.- Grupo de pequeñas islas y algunos islotes al suroeste del Cabo de Hornos, los descubridores de esta isla, 1618 los hermanos Bartolomé y Gonzalo Nodal, le dieron el nombre del cosmógrafo Diego Ramírez de Arellano, por ser el jefe de una expedición que de orden del Rey de España exploró esta isla por el mes de febrero de 1618.

Toponimia [manuscrito] Oreste Plath.

Libros y documentos

AUTORÍA

Plath, Oreste, 1907-1996

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

Toponimia [manuscrito] Oreste Plath. 177 hojas ; 33 x 21,5 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile